

Título: Ruido reciente en torno a acuerdo Codelco-SQM hace bajar en nueve puntos apoyo al pacto y 67% lo considera positivo para Chile

¿Ud. cree que el acuerdo Codelco-SQM es positivo o negativo para el país?



¿Ud. cree que el próximo gobierno debería...?



POR PATRICIA MARCHETTI

El ruido generado en los últimos meses en torno al acuerdo Codelco-SQM no ha pasado desapercibido para la ciudadanía. Sin embargo, el pacto para explotar litio en el Salar de Atacama se mantiene en altos niveles de aprobación.

De acuerdo con los resultados del último Estudio Omnibus de Cadem, a los que tuvo acceso DF, un 67% de los encuestados (702 casos) se mostró optimista en cuanto al beneficio que generaría la alianza. En contraste, un 27% consideró que sería perjudicial para Chile.

Ambos porcentajes se mantuvieron estables respecto a la medición de mayo, pero en una peor posición ante los resultados del 17 de abril, cuando los que estuvieron por el impacto positivo alcanzaron el 76% y los del negativo un 18%.

Es importante la fecha, puesto que fue el 15 de abril cuando la

Ruido reciente en torno a acuerdo Codelco-SQM hace bajar en nueve puntos apoyo al pacto y **67% lo considera positivo para Chile**

■ De acuerdo con la última encuesta de Cadem, un 49% de los consultados estima que el próximo Gobierno debería concretarlo.

candidata Evelyn Matthei llamó a parlamentarios de Chile Vamos a "revisar la conveniencia" del pacto.

Desde entonces, el acuerdo ha sido parte de los debates presidenciales y también objeto de

cuestionamientos por la Comisión Investigadora de la Cámara de Diputados y un estudio de Quiroz & Asociados -encargado por Grupo Errázuriz-, que impugnó sus beneficios para el Estado.

"Evidentemente que cuando la

alianza se cuestiona, sobre todo en el contexto de una campaña presidencial, puede generar algún tipo de efecto, pero me parece que es un efecto acotado, minoritario", comentó el gerente general de Cadem, Roberto Izikson, a la luz de la encuesta de junio. "Que hoy algo tenga el 67% de apoyo, es una joya", enfatizó.

Cabe marcar que, desde el 5 de enero del año pasado y el 6 de junio de 2025, el apoyo a la alianza ha fluctuado entre el 61% y el 85%, donde la mayoría de las mediciones han estado en el rango del 72%-77%.

"Existe un altísimo apoyo ciudadano al acuerdo y los chilenos ven en términos generales que es positivo para Chile", destaca Izikson.

Ante las cifras, Máximo Pacheco, presidente del directorio de Codelco, expresa que "estamos muy orgullosos de este paso histórico, y también profundamente felices de que los chilenos lo reconozcan y lo sientan como un logro propio".

Entre las principales razones que sustentan la visión favorable al pacto, figuran su capacidad para reactivar la economía (45%), la generación de oportunidades laborales (28%) y el que sea un mineral explotado en Chile (17%).

Respecto a qué debería hacer el futuro gobierno con el acuerdo, un 49% de los encuestados considera que debería concretarlo para asegurar la posición de liderazgo de Chile en el mundo del litio -versus el 47% de mayo y el 55% de marzo-, frente a un 42% que estima que debería reevaluarse.